Última actualización: Lunes, 21 Noviembre 2022 13:48

Visto: 267

## Cubadebate

El presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, dijo hoy que Cuba ve con esperanzas el reinicio de los diálogos entre el Gobierno de Colombia y la guerrilla como una oportunidad para alcanzar la paz que el pueblo colombiano merece.



Así lo afirmó en su cuenta de Twitter el mandatario cubano, quien se encuentra en Rusia en visita oficial, invitado por las máximas autoridades de ese país euroasiático.

Asimismo, puntualizó Díaz-Canel que "Cuba participa en reinstalación de la Mesa de Conversaciones entre el Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional, en su condición de garante, a partir de las solicitudes oficiales recibidas del Gobierno de Colombia y del ELN".

En la misma línea, el canciller Bruno Rodríguez, también desde Twitter, saludó la reinstalación de la Mesa de Conversaciones entre el Gobierno de Colombia y el ELN y recordó que Cuba participa en su condición de garante y ratifica su apoyo a este proceso de diálogo.

El ministro de Relaciones Exteriores señaló, además, que "trasladamos

Visto: 267

## a las partes nuestros deseos de éxitos en la agenda acordada".

Este lunes delegaciones del Gobierno de Colombia y el ELN reinician en Caracas, capital de Venezuela, las negociaciones con el propósito de avanzar en un proceso de paz y de construcción plena de la democracia.

Esto lo anunció **el sábado último un comunicado firmado por el alto** comisionado para la Paz, Danilo Rueda; y el comandante Pablo Beltrán, de la Delegación de Diálogos del ELN.

La reunión, es acompañada por Cuba, Noruega y Venezuela como países garantes de ese proceso, acordado en agosto último por el nuevo Gobierno colombiano y el Ejército de Liberación Nacional.

El Ejecutivo encabezado por Gustavo Petro y el grupo guerrillero comenzaron a dialogar en febrero de 2017 en Ecuador, luego se trasladaron a La Habana y en 2019 quedaron suspendidas las conversaciones después de un atentado contra una escuela de Policía en Bogotá que dejó un saldo de 23 víctimas fatales y decenas de heridos.

La cita de este lunes estuvo precedida por una reunión exploratoria el 4 de octubre en la que las partes acordaron reiniciar los diálogos de paz y retomar el conjunto de acuerdos y avances logrados desde la firma de la agenda del 30 de marzo de 2016.

Los negociadores consideraron en un comunicado conjunto que la participación de la sociedad en este proceso es esencial en los cambios que necesita la nación colombiana para construir la paz.

Agradecieron, además, a los países garantes por su compromiso inquebrantable, así como a los invitados especiales de la Misión de Verificación de las Naciones Unidas y a la Iglesia católica.

También en un comunicado, Noruega, Cuba y Venezuela valoraron de paso de avance la decisión entre las partes de reiniciar el diálogo y expresaron su satisfacción por la decisión de reiniciar las conversaciones sobre la base de lo previamente acordado.

Asimismo se comprometieron a actuar en estricto apego a la condición de garantes de "forma responsable e imparcial" y agradecieron la confianza mostrada por las partes litigantes.

## (Con información de Prensa Latina)